

**Standing Committee on  
Veterans Affairs**



CHAMBRE DES COMMUNES  
HOUSE OF COMMONS  
CANADA

**Comité permanent des  
anciens combattants**

Le vendredi 18 novembre 2016

L'honorable Jane Philpott, C.P., députée  
Ministre de la Santé  
70, promenade Colombine  
Ottawa (Ontario) K1A 0K9

Madame la Ministre,

Le jeudi 3 novembre 2016, compte tenu des témoignages entendus jusqu'alors dans le cadre de son étude sur la santé mentale et la prévention du suicide chez les vétérans, les membres du Comité permanent des anciens combattants ont convenu à l'unanimité de demander à votre ministère d'étudier de plus près les effets du médicament contre la malaria appelé méfloquine.

Voici le texte de la motion adoptée :

*« Que le président écrive à la ministre de la Santé pour lui demander que les effets du médicament contre la malaria, Mefloquine, soient étudiés de plus près; que la lettre soit publiée sur le site Web du Comité; et que le ministre de la Défense nationale, le ministre des Anciens Combattants et le président du Comité permanent de la santé reçoivent une copie de la lettre. »*

Par conséquent, en ma qualité de président du Comité permanent des anciens combattants, je vous écris pour vous faire part des préoccupations liées à l'usage passé et présent de la méfloquine en tant que prophylaxie antipaludique.

Nous avons l'intention de poursuivre notre étude des problèmes généraux et d'autres questions spécifiques ayant une influence sur la santé mentale et le bien-être des anciens combattants et de leur famille. Je tiens toutefois à profiter de l'occasion pour attirer votre attention sur les témoignages présentés au Comité à propos de la méfloquine. Au cours des trois premières réunions consacrées à son étude, le Comité a entendu les témoignages d'anciens combattants, de chercheurs et de professionnels de la santé. Les plus grandes préoccupations soulevées sont liées aux effets indésirables neuropsychiatriques, aux doutes quant aux pratiques d'étiquetage et d'ordonnance, à la rareté des données scientifiques empiriques évaluées par des pairs sur la neurotoxicité du médicament et à la difficulté de trouver un éventuel plan de traitement pour ceux qui souffrent de symptômes chroniques potentiellement liés à l'usage de la méfloquine.

Je vous demande de bien vouloir examiner les témoignages sur la méfloquine présentés au Comité en pensant au bien-être des militaires, des anciens combattants et de l'ensemble des Canadiens. Vous trouverez ci-joints les témoignages pertinents des trois premières réunions du Comité. Vous pouvez également consulter les renseignements obtenus jusqu'à maintenant par le Comité dans le cadre de son étude sur le site Web du Comité.

Veuillez agréer, Madame la Ministre, mes salutations distinguées.

Le président du Comité permanent des anciens combattants,



Neil R. Ellis, député

c.c. : L'honorable Harjit Sajjan, C.P., député, Ministre de la Défense nationale  
L'honorable Kent Hehr, C.P., député, Ministre des Anciens Combattants  
Bill Casey, député, Président du Comité permanent de la santé